

Boletín Informativo N°1



Prof. Julio Reyes Solís R.

Asociado N°5
Fundador y Primer Presidente de CACECHI, R.L.

★ 23 de agosto de 1931
† 21 de octubre de 2019

El Prof. Julio Reyes Solís Rodríguez, Q.E.P.D. nació el 23 de agosto 1931 y murió el 21 de octubre del 2019.

Fue un hombre que, como dice la palabra de Dios, creyó sin ver. Creyó que a través de la acción solidaria del cooperativismo, se podía crear

nuestra cooperativa; para mejorar la calidad de vida de asociados y familiares del gremio de educadores.

Hoy a 42 años de la génesis de esta magnífica idea, vemos con mucho orgullo a CACECHI, R.L. que de 20 asociados y 100 balboas de capital. Cuenta con 10 mil asociados y 90 millones de activos.

La familia cooperativista de CACECHI, R.L. conformada por sus asociados, directivos y trabajadores; agradecen profundamente al Prof. Solís, quien fue parte vital en la construcción de esta historia.

La perseverancia ineludible y el marcado liderazgo de nuestro primer presidente, trajeron como resultado que el 19 de julio 1979 se crea en el cooperativismo panameño la Cooperativa de ahorro y crédito El Educador Chiricano.



Comité De Educación (CEDUC)



El Capítulo IV del Régimen Administrativo de la Ley 17 del 1 de mayo de 1997 en el artículo 35 señala que, el Comité de Educación, colaborará con la función de Gobierno de la Cooperativa.

Es función vital del CEDUC educar, entrenar e informar a asociados, directivos y trabajadores de la Cooperativa.



La Regla de Oro del Cooperativismo, es el V principio por el cual trabajamos y estamos de forma permanente educando a los asociados sobre el sistema y al filosofía cooperativista. Hoy, más que nunca, debemos comprometernos con nuevos retos y aprendizajes tecnológicos que la virtualidad nos exige que dominemos.

A través de este BOLETÍN EDUCATIVO, enviamos un saludo y los mejores deseos de prosperidad, salud y bendiciones para todos nuestros asociados en el año 2022.



Mensaje de la Presidente

El movimiento cooperativo es un esfuerzo coordinado de hombres y mujeres que se comprometen entre sí y que se rigen por los mismos principios, con el fin de dar una respuesta democrática a los retos económicos políticos y sociales de nuestra época.

Al iniciar un nuevo año nuestra cooperativa continuará promoviendo y fortaleciendo el desarrollo humano a través de la capacitación permanente que nos ha permitido el crecimiento y desarrollo sostenible para obtener y superar las metas planificadas. De esa manera, los organismos de financiamiento nos observan como sujeto responsable para la administración de los recursos económicos que ponen a nuestra disposición. Continuaremos incrementando, con el apoyo de todos, la captación de ahorro que nos llevará hacia la autosuficiencia y abaratamiento de los costos para nuestros asociados; somos un equipo de trabajo que con dinamismo y entrega nos hemos esforzado por cumplir con los objetivos trazados en nuestro Plan Trienal recién culminado.

Reciban un saludo de bienestar general y deseos de que Dios nos siga acompañando y así, unidos como hermanos continuemos fortaleciendo a CACECHI, R.L.

Muchas gracias por la oportunidad de seguir, una vez más en la cooperativa de todos.

Profa. Gloria María Jurado M.
Presidente de la Junta de Directores

Misión

Somos una cooperativa de ahorro y crédito que brinda soluciones económicas y sociales con eficiencia y calidad, para mejorar las condiciones de vida de los asociados, familias y comunidades.

Visión

Ser una cooperativa económica y financieramente sólida con altos estándares de excelencia y comprometida con el desarrollo del país.

Política de Calidad

Nuestro compromiso es brindar servicios y productos de forma oportuna y personalizada a través de tecnología avanzada y amabilidad en la relación con el cliente.



Chiqui Aportes

Un **nuevo y especial** producto para **crear el hábito del ahorro** en nuestros pequeños...

Excelente
tasa del
4.5%

Para más información, ingrese a www.cacechiri.com

Junta de Vigilancia (JUVI)



Los diez mandamientos del Trabajo en equipo

1. Escuche atentamente lo que dicen los demás.
2. No interrumpa cuando otros están hablando.
3. No haga comentarios particulares con sus compañeros.
4. No tema expresar sus propias opiniones.
5. No trate de imponer su punto de vista.
6. Acepte el aporte de los demás.
7. Sea breve en su intervención; no haga discurso.
8. Centre su aporte en el tema de discusión del equipo
9. No prepare su opinión mientras alguien está hablando.
10. Si tiene un aporte sobre el "proceso" del grupo que agilice la tarea, hágalo.

Esto puede ser, en un momento, tan valioso como la más brillante de las ideas.

Gobernabilidad Cooperativa ¿Para qué?

La gobernabilidad es fundamental en la sostenibilidad cooperativa, es clave en su ventaja estratégica, es tal vez el componente más difícil de la gestión asociativa, teniendo en cuenta la naturaleza de las decisiones democráticas y la práctica de los valores y principios cooperativos.

La Gobernabilidad en el sector cooperativo, se refiere a la capacidad de implementación de buenas prácticas, basadas en la aplicación de normas legales, administrativas y éticas que se ejercen en función de lograr los objetivos de la organización cooperativa, a favor de su membresía.

El equilibrio, las capacidades, habilidades y liderazgo que tengan las personas que forman parte de los Órganos de Gobierno y de la gerencia, son aspectos fundamentales para el logro de la misma.

La gobernabilidad cooperativa está relacionada con la visión estratégica de la organización cooperativa, con los procesos que involucran la toma de las decisiones, con la gestión democrática, la aplicación de políticas definidas, responsabilidad, información y transparencia como pilares fundamentales; todo ello con el fin de que las empresas cooperativas sean sólidas, competitivas, transparentes y confiables.

Los equipos directivos y ejecutivos tienen la responsabilidad de trabajar en la mejora de las capacidades y buenas prácticas de la cooperativa, ya que, son los responsables del accionar, para el mejoramiento continuo de todos los niveles y siempre estar pendientes de aplicar los cambios, e innovación constante.

**Afíliase a la nueva
CACECHI EN LÍNEA
de CACECHI, R.L.**

Consultas de Saldos | Movimientos de Cuentas | Transferencias entre Cuentas Internas | Realizar Pagos de Compromisos Internos

Somos

Compromiso



Confianza



Solidez Financiera



CACECHI, R.L.
¡Es para todos!

Cuando hacemos las cosas bien, se reciben premios a la calidad y excelencia CALIFICACIÓN "AA" NORMAS PERLAS

La Corporación Fondo de Estabilización y Garantía de Cooperativas de Ahorro y Crédito de Panamá, R.L. por sus siglas (COFEP, R.L.), el pasado 20 de octubre de 2021, realizó entrega a la Junta de Directores y Gerencia General de nuestra Cooperativa CACECHI, R.L., el pergamino por el Premio "Pinos de Oro", por haber obtenido una Calificación de Riesgo Financiero "AA" al 30 de abril del 2021, evaluado mediante el Sistema PERLAS / RANKING del Consejo Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito (WOCCU).



Por parte de COFEP, R.L. la entrega del pergamino estuvo a cargo de las Licenciadas Alba Rosa Ortiz y Lizabeth Sánchez, por la Junta de Directores estuvieron la Profa. Gloria María Jurado Presidente, Prof. Felipe Espinosa Vicepresidente, Profa. Lilia Rodríguez Secretaria,

Prof. Alberto Licea Tesorero, Vocales los Profesores José Jacinto del Barrio, Afranio Alberto Acosta y Mercedes Saldaña, por la Administración el Mgter. Eliécer Serrano Gerente General.



Dicha Calificación nos coloca en el SEGUNDO LUGAR de las Cooperativas mejor calificadas a nivel Nacional. Este importante logro es posible gracias a la disciplina financiera que nuestra Cooperativa ha venido aplicando a través de los años.

Comité de Ética

CACECHI, R.L.



Un Buzón de sugerencias es un recurso de comunicación utilizado por la Cooperativa para dar voz a las distintas ideas de:

- Mejoras
- Inquietudes o quejas
- Propuestas de soluciones o iniciativas
- Aportes a la empresa Cooperativa
- Felicitaciones



Pasos para presentar una denuncia o queja:

- Enviar nota formal al Comité de Ética.
- Debe llevar nombre, número de Asociado y firma legible.
- Adjuntar en la nota las evidencias o sustento de dicha queja.

MI COMPROMISO DE SER COOPERATIVISTA



Juana M. Pino

Supervisora - Gobernanza Cooperativa

El modelo cooperativo, se ha inspirado desde sus inicios en valores a través de la aplicación de los principios cooperativos; donde, se establece garantía de comportamiento ético y moral.

Sin embargo, las cooperativas a nivel mundial tienen un reto que es el interactuar con la nueva realidad social, económica, tecnológica, y medio ambiental, sin amenazar el cumplimiento de los principios cooperativos y sus objetivos organizacionales.

Las cooperativas de ahorro y crédito, son organizaciones que tienen como finalidad cubrir las necesidades financieras de sus asociados y terceros en condiciones favorables; mientras que, los bancos privados centran su objetivo en la maximización de beneficios para obtener la mayor rentabilidad posible de capital.

Es por esto, que las empresas cooperativas, deben ser capaces de asegurar su viabilidad y sostenibilidad, mediante la aplicación de criterios económicos que les permitan alcanzar eficiencia en el uso de sus recursos y una estabilidad financiera de forma sostenible, a través de una buena gestión, de las dirigencias; quienes tiene la responsabilidad de direccionar las organizaciones cooperativas, desarrollar estrategias que conduzcan al logro de objetivos y metas planeados donde prevalezca el compromiso y sentido de pertenencia.

Comité de Crédito

CACECHI, R.L.



Marco Legal

Artículo 53 Ley Cooperativa: Las asociaciones Cooperativas que por su naturaleza tengan que conceder préstamos a sus asociados, tendrán un Comité de Crédito. Ningún miembro del comité de crédito ni de la Junta de Vigilancia, podrán formar parte de otros comités o comisiones.

¿PORQUE ES IMPORTANTE EL BUEN USO DEL DINERO?

Es necesario planificar y presupuestar todos los gastos e inversiones presentes y futuras, la idea es tratar de administrar adecuadamente el recurso personal y obtenido a través de financiamientos con nuestra cooperativa.

Una herramienta importante para la adecuada toma de decisiones es la PLANIFICACIÓN. Planificar significa prever, fijarnos metas, programando con antelación las acciones y actividades. La planificación nos debe dejar claro:

¿Qué vamos a hacer?; ¿Por qué lo haremos?; ¿Cuándo realizaremos cada actividad y en qué orden? y ¿Con qué recursos humanos y materiales lo haremos? La planificación contribuye a prevenir riesgos, a calcular ingresos y gastos venideros y a ahorrar recursos para eventualidades del futuro, permitiendo una mejor calidad de vida. De lo contrario nos avocamos a sufrir las consecuencias de los efectos del abuso del crédito como es:

- La nula disponibilidad del crédito, aún en casos de emergencia.
- Disminución y /o pérdida de un cierto estándar de vida

- Pérdida de bienes
- Pérdida de reputación
- Desmejoramiento físico y hasta mental.

Todo asociado tiene la responsabilidad, de cumplir con sus compromisos económicos, sociales e intelectuales con nuestra cooperativa CACECHI, R.L.

Comité Ecológico



Integrantes:

Prof. Afranio A. Acosta N.- Presidente
Prof. Xiegdel Candanedo- Vice- Presidente
Profa. Magdalena Tapia - Secretaria

Actividades realizadas según el plan de trabajo anual:

- Limpieza del Parque La Amistad vía Boquete
- Reforestación con árboles maderables en:
 - Punto de atención de Barú.
 - Toma de agua de la potabilizadora de San Félix.
- Visitas a los puntos de atención para revisar las áreas verdes.



Comité de Género



Integrantes:

Profa. Lilia Rodríguez Junta de Directores
Profa. Janeth Quintero
Prof. Diomedes Vásquez

Les saluda cordialmente y les informa que CACECHI, R.L. con el objetivo de ayudar en la salud y la parte social de su membresía, desarrolló actividades como la pasada Conferencia en el mes de la Prevención del Cáncer dictado por el Dr. Gustavo Carrizo. También nos recuerda la importancia del hombre y la mujer en el desarrollo cooperativo y el gran aporte que ofrecen.

Gracias CACECHI, R.L.

Comité de Deportes y Recreación



Integrantes:

Prof. Afranio A. Acosta N. - Presidente
Sr. Jorge M. Acosta - Vice-Presidente
Prof. Alexi Armuelles - Secretario

Actividades para desarrollar a partir del mes de enero 2022:

• Ligas deportivas recreativas de:

- Bola suave
- Fútbol toque
- Baloncesto
- Vólibol
- Bailes modernos – zumba

• **Verano Feliz:** con actividades para los niños de nuestra cooperativa para el mes de febrero 2022.

• **Paseo Familiar Ciclístico:** a realizarse el día 6 de marzo del 2022, con la participación de los asociados y sus familias.

Comité de Apoyo Educativo



La Cooperativa mantiene el programa de apoyo educativo como un beneficio para los asociados y familiares, con el propósito de contribuir con los gastos escolares de los ganadores por un año.

¿Quiénes pueden participar? Todos los asociados activos que tengan dos años de estar en la cooperativa y tengan hijos, nietos o sobrinos en los niveles escolares de Educación Básica General (de 1° a 9°) Educación Media (de 7° a 12°) Estudiantes con Necesidades Educativas especiales y Educación Universitaria de cualquier carrera. Se entregan 50 apoyo educativo, distribuidos proporcionalmente entre los capítulos, considerando los asociados activos.

El Apoyo Educativo 2021-2022. Inició:
Del 20 de diciembre de 2021 hasta el 21 de enero de 2022.

CACECHI, R.L., motiva a sus asociados a trabajar sobre la conciencia verde y en este caso los ganadores reciben un plantón que deben sembrar, cuidar y tener evidencias de como crece a través de fotos.

Gracias CACECHI, R.L.